



Dirección de Medios de Comunicación

Boletín No. 618

21 de noviembre de 2025

EL INAH Y EL MUNICIPIO DE GUADALUPE, NUEVO LEÓN, FORMALIZAN ALIANZA EN FAVOR DEL PATRIMONIO CULTURAL

- El acuerdo permitirá ampliar la catalogación, conservación y difusión de los bienes arqueológicos, históricos y paleontológicos de la localidad
- Ambas instancias promoverán un enfoque patrimonial en la planeación urbana y en los proyectos de desarrollo municipal

Guadalupe, N.L.- La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del Centro INAH Nuevo León, y el Ayuntamiento de Guadalupe suscribieron un Convenio Marco de Colaboración y Coordinación, para fortalecer la protección, conservación y difusión del patrimonio cultural, histórico, arqueológico y paleontológico de este municipio.

La ceremonia fue encabezada, el 20 de noviembre de 2025, por la titular del INAH en la entidad, Martha Elda Ávalos Salazar, y por el alcalde de Guadalupe, Héctor García García, quienes destacaron que el convenio consolida una alianza institucional que permitirá reconocer el valor del patrimonio guadalupense como bien nacional y elemento esencial de la identidad local.

La funcionaria destacó que con esta firma “se formaliza un trabajo sostenido, el cual ya ha permitido avances tangibles en temas de investigación, catalogación y acompañamiento técnico”.

Durante el último año, ambas instituciones han impulsado acciones estratégicas, entre ellas el inicio de la catalogación del Centro Histórico de Guadalupe, en coordinación con la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Nuevo León, y el análisis preliminar de la zona conocida como Los Lermas, de alto potencial histórico.

El Centro INAH Nuevo León, agregó Ávalos Salazar, también ha brindado asesoría para la planeación patrimonial en proyectos de obra pública, con el objetivo de evitar afectaciones al patrimonio edificado.



Con el acuerdo, el INAH y el Ayuntamiento de Guadalupe se comprometen a establecer mecanismos permanentes de asesoría técnica, ampliar la catalogación de inmuebles históricos en zonas de interés, impulsar proyectos de conservación con criterios especializados, fomentar la formación académica y promover actividades comunitarias de divulgación.

Ante representantes del ámbito cultural y académico, se reafirmó que este convenio abre una ruta de trabajo a largo plazo, para consolidar la protección y el aprovechamiento social del patrimonio de Guadalupe.

El INAH ratifica su compromiso con el patrimonio cultural de Nuevo León y celebra la disposición del municipio de Guadalupe para construir una estrategia conjunta de investigación, conservación y fortalecimiento de la identidad local.

---oo0oo---

Síguenos en:

Sitio web: inah.gob.mx
Facebook: [@inahmx](#)
X Corp: [@INAHmx](#)
Instagram: [@inahmx](#)
YouTube: [INAH TV](#)
TikTok: [@inahmx](#)